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Mesdames, Messieurs,  
 
Depuis le mois de décembre 2011 que de chemin parcouru pour les candidats du Front de Gauche, en 
France et ici dans la deuxième circonscription de Marseille. 
 
Nous avons reconstruit avec le Front de Gauche un espace politique et électoral qui a très largement 
dépassé les scores de 2007 à l’élection présidentielle.  
Nous sommes passés de 1.93% à 11.28 % au plan national et à 10.26 dans la deuxième circonscription 
avec une progression de près de 4500 voix par rapport aux dernières échéances électorales nationales. 
Frontalement opposés aux dérives présidentialistes de la Vème République, nous avons, dès le début 
de notre campagne, fait le choix de lier les élections présidentielles et législatives.  
Notre programme comme celui de Jean-Luc Mélenchon à l’élection présidentielle c’est le programme du 
Front de Gauche, l’Humain d’abord, diffusé à plusieurs dizaines de milliers d’exemplaires. 
Cela nous a permis en outre de démontrer, à ceux qui en doutaient, que dans nos quartiers de Marseille 
comme à l’Assemblée Nationale, les élus du Front de Gauche se battront ensemble dans le sens de 
l’intérêt général pour la justice, la solidarité et la démocratie. 
 
La dynamique militante autour de notre projet présidentiel s’est poursuivie et à trois jours du premier 
tour, nous avons le sentiment que le Front de Gauche s’est inscrit dans la durée et que notre slogan «  
Prenez le Pouvoir » a répondu à une attente partagée par nos concitoyens tant elle trouve un écho chez 
les gens que nous rencontrons. 
 
Il nous a donc semblé utile de faire un premier bilan avant l’échéance du 10 juin car le travail réalisé par 
les militants et les amis, j’ose  « les partisans » du Front de Gauche, mérite un coup de chapeau.  
Mais également car les réflexions qui ont eu lieu au travers des ateliers participatifs et des assemblées 
citoyennes nombreuses qui se sont tenues depuis décembre 2011, ont été très riches. 
 
En effet, tout au long de cette campagne, nous avons fait le choix de mettre en débat nos propositions 
et par la même de renforcer notre programme sur de nombreuses thématiques : 
 
 Une plus juste répartition des richesses, le droit au logement, l’école publique, la Laïcité, la 
planification écologique, ou encore dernièrement la question de la santé et des services publics. 
 
 L’atelier participatif sur la question du logement a permis de préciser les aspects de la loi SRU 
qu’il faudra retoucher et ceux dont il faudra obtenir l’abrogation. 
Nous porterons par exemple la proposition très concrète de voir le seuil des 20%, et peut être demain 
25, élargi à l’ensemble des arrondissements de Paris, Lyon et Marseille, afin de répondre au besoin 
criant de logements abordables dans les grandes agglomérations et surtout de favoriser la mixité 
sociale, garante du vivre ensemble.  
 



 Dans le domaine culturel, nous travaillerons collectivement sur les questions relatives au statut 
des intermittents du spectacle et au financement des lieux culturels. 
 
 Sur la politique de la petite enfance et les crèches, nous proposerons d’introduire dans le titre 
IV de la fonction publique et dans le code général des collectivités, l’obligation et l’exclusivité de recours 
au service public pour la gestion des crèches, élément parmi d’autres visant à mettre en développer un 
service public de la petite enfance.  
 

Nous agirons pour que soit modifiée la loi de finances dans le sens d’un apport de 
financements pérennes pour des investissements dans le domaine des transports public et pour leur 
fonctionnement. 
Nous poursuivrons l’objectif de tendre progressivement à la gratuité des transports publics pour les 
usagers, comme cela est actuellement le cas dans l’agglomération d’Aubagne. 
 
Nous permettrons une modification de la loi Littoral dans le sens d’une application plus contraignante 
qui permette de limiter le bétonnage et, dans le même temps, d’apporter des réponses juridiques pour 
les résidents de maisons dont la construction date d’avant 1945. 
 
La liste des modifications législatives que je pourrais porter  en tant que député de cette circonscription 
est longue. 
 
Dans nos dernières assemblées citoyennes a été retenue l’idée de mettre en place « un comité de 
veille législative » afin de contrôler l’écart entre les engagements électoraux de campagne et les votes 
de nos parlementaires y compris ceux du Front de Gauche car nous pensons que les citoyens doivent 
exercer une forme de contrôle sur le travail des élus. 
 
Les ateliers participatifs législatifs vont également se poursuivre au rythme des envies et souhaits des 
citoyens par des réunions thématiques régulières. 
 
Si le suffrage me porte à l’Assemblée, je doterai ces ateliers des moyens nécessaires à leur 
fonctionnement et pour chaque projet de loi ou modification, j’associerai la population afin que 
nous soyons tous producteurs de droit. 
 
Enfin, avant de vous présenter les idées que nous porterons éventuellement au deuxième tour, 
je tenais à remercier tout particulièrement le comité de soutien animé par Patrice Kantardjian et 
Marie Françoise Palloix qui, au travers d’initiatives, nous à permis de redonner la parole aux salariés 
des quartiers sud de Marseille en faisant le lien entre les besoins de la population et la nécessité de 
développer l’emploi et les services publics. 
 
Je remercie également les nombreux militants qui se sont mobilisés, avec une pensée particulière pour 
Audrey Garino qui a dirigé cette campagne et pour notre ami et citoyen Etienne Levy qui est mon 
mandataire financier.  
 
Alors pourquoi aborder la question du deuxième tour maintenant ?  
 
Nous avons la certitude que le découpage électoral qui devait favoriser le candidat de l’UMP sortant sur 
le 8eme arrondissement n’aura pas les effets escomptés par la droite. En effet, ce dernier n’a que très 
peu de chances d’être élu au premier tour.  
La présidentielle est passée par là et le candidat de l’UMP n’est pas forcement porté par la population 
des quartiers sud. Sa gestion libérale des 8 et 6 arrondissements rencontre maintenant des oppositions 



et la population ne trouve plus son intérêt à soutenir une droite qui se débat pour maintenir ses 
privilèges, bétonner nos quartiers, mais qui ne répond pas à ses attentes en matière de logements, de 
services et d’équipements publics… 
 
Comme nous l’espérons, il y aura donc un deuxième tour et nous, le Front de Gauche, nous nous 
préparons au combat pour proposer une alternative aux électeurs de ces arrondissements.  
Si nous progressons de la même manière au premier tour de la législative, c’est une chance de plus à 
gauche pour gagner.  
J’ai été amené à déclarer lors d’une interview que ces quartiers n’étaient pas inéluctablement à droite, 
les gens souffrent et subissent depuis trop longtemps une politique libérale portée par une droite, un 
droite extrême.  
A Gauche, il y a une offre plurielle, nous pensons que se réclamer du président de la république dans 
ces quartiers ne suffit pas, il faut porter un projet rassembleur et alternatif à l’économie libérale.  
François Hollande a aussi gagné grâce aux 11, 28% du Front de Gauche qui correspondaient à un 
électorat mobilisé sur des idées et sur un projet alternatif. 
 
Nous avons donc réfléchi à plusieurs propositions et idées qui nous paraissent utiles et efficaces pour 
affronter le deuxième tour. 
Nous les axerons sur les questions du droit au logement pour tous et nous souhaitons rassembler les 
électeurs autour d’une idée force, conjuguer République et social.  
 
En 5 jours, il nous faudra rassembler la gauche et les républicains sur des valeurs communes afin de 
tourner la page d’une droite, qui au travers de Dominique Tian, s’emploie à gérer l’intérêt particulier et 
capitaliste plutôt que l’intérêt général.  
 
 


